


		UNIVERSITAS ISLAM NEGERI ALAUDDIN MAKASSAR				<b>PERIODE</b>
 <b>ALAUDDIN</b> <small>MAKASSAR</small>		FAKULTAS		EKONOMI DAN BISNIS ISLAM		2017-2018
		PROGRAM STUDI		PERBANKAN SYARIAH		
<b>RENCANA PEMBELAJARAN SEMESTER</b>						
<b>NAMA MATA KULIAH</b>		<b>KODE</b>	<b>Rumpun MK</b>	<b>Bobot (sks)</b>	<b>SEMESTER</b>	<b>TANGGAL REVISI</b>
<b>AUDIT PERBANKAN SYARIAH</b>		<b>PSY2327</b>	MK Prodi	3 sks		
<b>PENGESAHAN</b>		<b>DOSEN</b>	<b>TANDA TANGAN</b>	<b>KETUA PROGRAM STUDI</b>	<b>TANDA TANGAN</b>	
				Dr. Amiruddin K., M.El.		
<b>CAPAIAN PEMBELAJARAN</b>		<b>CP-MK</b>	1. Mahasiswa mengetahui sistem audit yang berlaku di bank syariah.			
			2. Mahasiswa memahami perbedaan antara audit syariah dengan audit konvensional.			
			3. Mahasiswa dapat memahami instrumen yang ada pada laporan keuangan dan audit di bank syariah			
			4. Mahasiswa mengetahui akad-akad serta produk di bank syariah, dan mahasiswa mengetahui pedoman standar akuntansi keuangan yang berlaku di bank syariah.			
			5. Mahasiswa mengetahui lembaga-lembaga yang terkait dengan audit dan pengawasan di bank syariah.			
<b>DESKRIPSI MATA KULIAH</b>		Mata kuliah Sistem Audit di Bank Syariah merupakan mata kuliah yang sesuai dengan bidang studi pada program studi perbankan syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam. Mata kuliah ini membahas materi tentang sistem audit di bank syariah, serta menyusun laporan audit di bank syariah. Mata kuliah ini juga membahas lembaga-lembaga yang terkait dengan kegiatan audit dan pengawasan di bank syariah. Kemudian mata kuliah ini juga membahas mengenai perbedaan antara kinerja bank syariah dengan bank konvensional, serta perbedaan antara audit syariah dengan audit konvensional. Pada mata kuliah ini mahasiswa juga akan diperkenalkan instrumen-instrumen pada laporan audit syariah. Serta membahas tentang produk-produk di bank syariah. Serta aturan-aturan tentang audit syariah, seperti Pedoman Standar Akuntansi Keuangan (PSAK) yang digunakan pada lembaga keuangan syariah serta fatwa Dewan Syariah Nasional MUI tentang produk-produk di Bank Syariah.				
<b>PRASYARAT</b>						
<b>TGL</b>	<b>Pertemuan Ke</b>	Materi Pembelajaran	No. Kompetensi	<b>PEMBELAJARAN</b>	<b>PENILAIAN</b>	

			nsi						
				Strategi Pembelajaran/STi IES	Unit Tugas Mahasiswa	Indikator Penilaian	Bobot Penilaian (%)	Durasi (Menit)	Kode Referensi
1	Memahami Kontrak Belajar yg Disepakati. Mengetahui Cakupan Materi perkuliahan selama satu Semester. Menyiapkan referensi dalam perkuliahan.			Diskusi dan Tanya Jawab	–	Setelah pertemuan pertama mahasiswa dapat memahami dan mampu menjelaskan sejarah perkembangan akuntansi syariah dan lembaga keuangan syariah		3 x 50 Menit	RPS
2	Memahami pengertian audit Memahami pengertian control Mengetahui Pengertian bank syariah. Mengetahui analisis audit dan pengawasan di bank syariah	1 dan 2		Diskusi, latihan soal dan tanya jawab	Membaca materi mata kuliah dan membuat peta pikir terkait hasil bacaan melalui diskusi dan kerja kelompok	Setelah pertemuan kedua mahasiswa dapat memahami dan mampu menjelaskan pengertian dan prinsip dasar bank syariah, sistem operasional bank syariah, ruang lingkup usaha bank syariah, produk dan jasa bank syariah serta siklus akuntansi bank syariah		3 x 50 Menit	2 dan 3
3	Mengetahui landasan positif dan normatif kegiatan audit dan kontrol di bank syariah. Mampu memetakan perbedaan antara kegiatan audit dan pengawasan di Bank Syariah dengan Bank Konvensional.	2		Diskusi, latihan soal dan tanya jawab	Membaca materi mata kuliah dan membuat peta pikir terkait hasil bacaan melalui diskusi dan kerja kelompok	Pada pokok pembelajaran ketiga mahasiswa dapat memahami produk simpanan giro wadiah, dapat melakukan pencatatan akuntansi giro wadiah berdasarkan contoh soal yang diberikan sampai dengan pembuatan mutasi rekening giro (Koran) wadiah yang akan diberikan kepada nasabah giro wadiah		3 x 50 Menit	1

4	Mengetahui tugas dan fungsi auditor internal dan eksternal. Memahami bentuk audit internal dan eksternal di bank syariah.	3	Diskusi, latihan soal dan tanya jawab	Membaca materi mata kuliah dan membuat peta pikir terkait hasil bacaan melalui diskusi dan kerja kelompok	Pada pokok pembelajaran keempat mahasiswa dapat memahami produk simpanan giro wadiah valas, dapat melakukan pencatatan akuntansi giro wadiah valas berdasarkan contoh soal yang diberikan sampai dengan pembuatan mutasi rekening giro (Koran) wadiah valas yang akan diberikan kepada nasabah giro wadiah valas		3 x 50 Menit	1
5	Mengetahui lembaga-lembaga terkait dalam kegiatan audit dan pengawasan di bank syariah. Memahami peran dan fungsi bank Indonesia dan Otoritas Jasa Keuangan dalam kegiatan audit dan kontrol di Bank Syariah.	3	Diskusi, latihan soal dan tanya jawab	Membaca materi mata kuliah dan membuat peta pikir terkait hasil bacaan melalui diskusi dan kerja kelompok	Pada pokok pembelajaran kelima, mahasiswa dapat memahami produk simpanan tabungan wadiah dan mudharabah, dapat melakukan pencatatan akuntansi tabungan wadiah dan mudharabah berdasarkan contoh soal yang diberikan sampai dengan pembuatan mutasi rekening tabungan wadiah dan mudharabah sebagai laporan terhadap nasabah.		3 x 50 Menit	1
6	Mengetahui standar audit bank syariah internasional. Mengetahui standar audit AAOIFI. Mengetahui Standar IFRS	3	Diskusi, latihan soal dan tanya jawab	Membaca materi mata kuliah dan membuat peta pikir terkait hasil bacaan melalui diskusi dan kerja kelompok	Mahasiswa dapat memahami produk simpanan deposito berjangka mudharabah, dapat melakukan pencatatan akuntansi deposito mudharabah sejak saat penetapan, pembayaran nisbah bagi hasil, sampai dengan pencairan deposito mudharabah saat jatuh tempo		3 x 50 Menit	1

7	Mengetahui lembaga pengawasan di bank syariah. Memahami tugas dan wewenang dari Dewan Syariah Nasional dengan Dewan Pengawas Syariah	3	Diskusi, latihan soal dan tanya jawab	Diskusi Lanjutan	Mahasiswa dapat memahami jasa penukaran uang kertas asing (bank notes) dan produk simpanan deposito mudharabah valas, serta dapat melakukan pencatatan akuntansi penukaran uang kertas asing.		3 x 50 Menit	1
8	Ujian Tengah Semester	1,2,3	Tes Tertulis	Mengerjakan UTS			3 x 50 Menit	
9	Mengetahui PSAK terkait lembaga keuangan syariah. Memahami bentuk akuntansi akad-akad syariah sesuai produknya.	5	Diskusi, latihan soal dan tanya jawab	Membaca materi mata kuliah dan membuat peta pikir terkait hasil bacaan melalui diskusi dan kerja kelompok	Pada pokok pembelajaran ini, mahasiswa dapat memahami tentang tugas dan fungsi Jasa Kliring dan tranfer dalam dunia perbankan		3 x 50 Menit	5
10	Mengetahui produk-produk funding di bank syariah serta bentuk audit pada produk penghimpunan dana/ funding di Bank Syariah. Mengetahui PSAK dan Fatwa DSN MUI setiap produk.	4	Diskusi dan tanya jawab	Membaca materi mata kuliah dan membuat peta pikir terkait hasil bacaan melalui diskusi dan kerja kelompok	Mahasiswa dapat memahami dan mengenal berbagai akad produk pembiayaan syariah, dimulai dengan memahami pembiayaan akad jual beli murabahah		3 x 50 Menit	5
11	Mengetahui produk-produk financing/ pembiayaan di bank syariah. Mengetahui PSAK dan Fatwa DSN MUI setiap produk pembiayaan.	4	Diskusi dan tanya Jawab	Membaca materi mata kuliah dan membuat peta pikir terkait hasil bacaan melalui diskusi dan kerja kelompok	Mahasiswa diharap dapat memahami dan menjelaskan tentang pembiayaan akad jual beli murabahah dengan urbun (uang muka)		3 x 50 Menit	3

	<b>12</b>	Mengetahui isi dari laporan keuangan di bank syariah. Mengalisis laporan keuangan bank syariah. Memahami perbedaan antara keuangan bank syariah dengan bank konvensional	4	Diskusi dan tanya Jawab	Membaca materi mata kuliah dan membuat peta pikir terkait hasil bacaan melalui diskusi dan kerja kelompok	Mahasiswa dapat memahami dan menjelaskan tentang akad produk pembiayaan sewa ijarah		3 x 50 Menit	3
	<b>13</b>	Mengetahui laporan auditor independen bank syariah. Mengetahui instrumen yang harus ada dalam laporan auditor independen bank syariah. Mengetahui perbedaan laporan audit bank syariah dengan bank konvensional.	4	Diskusi dan tanya jawab	Membaca materi mata kuliah dan membuat peta pikir terkait hasil bacaan melalui diskusi dan kerja kelompok	mahasiswa dapat memahami dan menjelaskan tentang akad produk bagi hasil mudharabah		3 x 50 Menit	1 dan 3
	<b>14</b>	Mengetahui pengertian Good Corporate Governance) Mengetahui prinsip-prinsip GCG.. Memahami bentuk GCG di Bank Syariah.	4	Diskusi dan tanya jawab	Membaca materi mata kuliah dan membuat peta pikir terkait hasil bacaan melalui diskusi dan kerja kelompok	Mahasiswa memahami dan dapat menjelaskan akad produk pembiayaan hasil mudharabah valas		3 x 50 Menit	5
	<b>15</b>	Mengetahui penerapan pengukuran tingkat kesehatan bank. Mengetahui penerapan CAMELS di bank syariah. Mampu menganalisis kesehatan bank syariah.	4,5	Latihan soal	Mengerjakan latihan soal	pada pokok ini mahasiswa diberikan quis (latihan soal) pra UAS menyangkut produk pembiayaan bank syariah secara menyeluru.		3 x 50 Menit	1 dan 2
	<b>16</b>	Ujian Akhir Semester	4,5	Tes Tertulis	Mengerjakan soal UAS				
<b>REFERENSI</b>			1. M. Umer Chapara dan Tariqullah, Penerjemah dan Pengantar Ikhawan Abidin Basri.. <i>Regulasi dan Pengawasan Bank Syariah</i> . 2016. Bumi Aksara.						

	2. Muhamad, <i>Audit dan Pengawasan Syariah Pada Bank Syariah</i> . UII Press. 2011.
	3. Rifqi Muhammad, <i>Akuntansi Syariah</i> .
	4. Minarni, Jurnal La-Riba. <i>Konsep Pengawasan, Kerangka Audit Syariah, dan Tata Kelola Lembaga Keuangan Syariah</i> . 2013.
	5. Peni Nugraheni. Jurnal Ekonomi dan Keuangan Islam. <i>Kebutuhan dan Tantangan Audit Syariah dan Auditor Syariah</i> . 2012
	6. PSAK-PSAK Keuangan Syariah
	7. Fatwa-Fatwa Dewan Syariah Nasional MUI